
Student*innenschaft der Philipps-Universität Marburg

Körperschaft des öffentlichen Rechts

StuPa Marburg | Erlenring 5 | 35037 Marburg Marburg, den 03.04.2019

Protokoll der 6. Sitzung des 54. Student*innenparlaments der Philipps-
Universität Marburg am 13.03.2019

Sitzung wird eröffnet um 20:16 Uhr.
Protokoll: Leonie W. (bis 23:23 Uhr), Dorian T. (23:23 Uhr bis 23:45 Uhr) und Pirijanga S. (ab
23:45 Uhr)

Anwesende Parlamentarier*innen:
Fachschaftspower: Anna Siwiec, Leonie Woelke, Christian Birk, Fabian Rocke und Daniel
Günther
Juso-HSG: Isabel Hildebrand, Andeas Santa, Chiara Bugard (bis 23:47 Uhr), Alexander Kolling
und Johannes Röder
Mensaristische Einheitspartei: -
SDS.dielinke Marburg: Luisa Bischoff, Dorian Tigges, Paul Häfner und Urs Köllhofer
CampusGrün: Beto Jarke (bis 23:37 Uhr), Lena Schmoranzer, Yannick Diehl, Klaudia Ciania
(bis 23:37), Felicitas Frigge (00:15 Uhr) und Angelika Klassen (bis 23:37 Uhr)
LHG: Peter Paulitsch (bis 0:09 Uhr), Benedikt Lange (bis 21:02 Uhr) und Louis Paffe (bis 00:09
Uhr)
RCDS: Felix Ludewig (bis 00:09 Uhr) und Phillip Knaack (bis 22:46 Uhr)

Die Sitzung ist mit 22 anwesenden Parlamentarier*innen beschlussfähig.

TOP 1 Gebung einer Geschäftsordnung

Da es keine gültige GO gibt, wird sich eine GO für die Sitzung gegeben. Zur Wahl steht die GO,
welche als Vorlage in der ersten Sitzung eingebracht wurde.
Die Gebung ebenjener GO wurde bei 15 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen und 5 Enthaltungen
angenommen.

TOP 2 Genehmigung der vergangenen Protokolle

Das Protokoll der vergangenen Sitzung wird mit Ja 21 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und einer
Enthaltung angenommen.

TOP 3 Genehmigung der weiteren Tagesordnung

Antrag auf Verschiebung von TOP 6c in einen TOP 4neu.
Dies wird mündlich begründet.
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Es erheben sich keine Gegenreden
Damit ist der Antrag genehmigt.

Antrag auf Verschiebung von TOP 5 (Berichte) vor TOP 4 (Anträge), jedoch nach TOP 4neu.
Dies wird mündlich begründet.
Es erheben sich keine Gegenreden.
Damit ist der Antrag genehmigt.

Antrag auf Vertagung von TOP 6b.
Der Antrag wird mündlich begründet.
Es erheben sich keine Gegenreden.
Damit ist der Antrag genehmigt.
Die so geänderte Tagesordnung wird mit 22 Ja-Stimmen angenommen. Es gab keine Nein-Stimmen
oder Enthaltungen.

TOP 4neu Wahl der Hilfskraftinitiative
Luisa Zingel und Jennifer Schah kandidieren.
Luisa Z. stellt sich vor.
Sie wird befragt.
Jennifer S. ist nicht anwesend und wird durch eine dritte Person vorgestellt.
Eine Befragung zu ihrer Person erfolgt.
Wahlgang wird um 20:30 Uhr geöffnet und um 20:35 Uhr geschlossen.
Die Sitzung wird für die Dauer der Auszählung unterbrochen.
Die Sitzung wird wieder aufgenommen.
Auf Jennifer Schah einfielen 20 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen und eine Enthaltung.
Auf Luisa Zingel entfielen 20 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen und eine Enthaltung.
Damit ist keine der Kandidat*innen gewählt.

GO-Antrag von Fabian R. auf Überprüfung des Wahlvorganges und zur Unterbrechung der Sitzung
für zehn Minuten. Der Antrag auf Überprüfung des Wahlvorgangs ist begründet, da sich ein 
Parlamentarier während des Wahlgangs in die Anwesenheitsliste eingetragen hat.
Es erhebt sich keine Gegenreden.
Damit ist der Antrag genehmigt.
Die Sitzung ist zwischen 20:42 Uhr und 20:52 Uhr unterbrochen.
Nach Überprüfung des Wahlvorgangs stellt der Vorstand fest, dass nach Paragraph 53 Absatz 1 der 
GO die Wahl wiederholt werden muss.
Der Wahlgang wird um 20:56 Uhr geöffnet und um 20:57 Uhr geschlossen.
Die Sitzung wird für die Dauer der Auszählung unterbrochen.
Die Sitzung wird um 21:01 Uhr wieder aufgenommen.
Es entfielen auf Jennifer Schah einfielen 23 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen.
Es entfielen auf Luisa Zingel einfielen 23 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen.
Es gab eine ungültige Stimme.
Damit sind beide Kanidat*innen gewählt.
Luisa Zingel nimmt ihre Wahl an. Jennifer Schah nimmt ihre Wahl in Abwesenheit an.

TOP 5 Berichte

a) Berichte des Vorstandes des Student*innenparlaments
Es wird ein neues Logo vorgestellt, gestaltet von Patrick Robinson (Referent für
Öffentlichkeitsarbeit im AStA). Der Vorstand fragt das Parlament nach Meinungen dazu.
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Urs K. merkt an, dass die Farbpalette dem politischen Spektrum angepasst werden sollte.

Es wird nochmals auf den Sitzungskalender hingewiesen. Dieser findet sich auf der Website.
Anna S. merkt an, dass nach wie vor einige Sitzungsprotokolle nicht im Archiv zu finden sind.
Der Vorstand wendet ein, dass teilweise alte Protokolle nicht auffindbar sind. Er wird jedoch
versuchen dies zu klären.

b) Bericht des AStA-Vorstandes
Luisa B. berichtet für den Allgemeinen Vorstand:
Die JEF (Junge europ. Föderalisten) wurden als Studentische Initiative anerkannt.
Drei weitere Lastenfahrräder wurden in den Nextbike-Vertrag integriert.
Der an den AStA herangetragene Vorschlag ein E-Roller-Ausleihsystem einzurichten wurde
abgelehnt.
Die Struktur des Lehramtsstudiums soll neu gestaltet werden (Module belegen, MARVIN, etc.).
Der AStA war auf der Mitgliederversammlung des fzs (1.-3.3) vertreten.
Es wird eine AStA-Party für Anfang Mai geplant. Genauer Ort und Zeit werden noch bekannt
gegeben. Dies soll eine Soli-Party sein, um die Haushaltstöpfe für Studentische Veranstaltungen
wieder zu füllen.

Aus dem Finanzvorstand berichten Alexander K., Anna S. und Stephanie T.:
Der Bericht von der Oberhessischen Presse vom 12.3.19 bzgl. des Finanznotstandes im AStA wird
richtig gestellt.
Fati(Besucher) fragt ob diese Richtigstellung schriftlich veröffentlicht wird.
Anna S. stellt fest, dass dies noch geklärt werden muss. Die Oberhessische Presse soll aufgefordert
werden ihren Bericht richtig zu stellen.
Peter P. fragt ob die Prüfung durch den Landesrechnungshof kein Problem für den AStA darstelle.
Dies wird verneint.
Luisa B. und Stefanie T. stellen den Bericht der Steuerprüfung ausführlich (25 Minuten) vor.
Peter P. fragt weshalb die Jahresabschlüsse so spät vorliegen/beschlossen werden.
Daniel G. fragt was Verbindlichkeiten sind. Anna S. erklärt dies.
Christian B. fragt nach dem Zustandekommen des buchhalterischen Fehlbetrags von 74 000EUR.
Luisa B. erklärt das Zustandekommen mit Fehlbuchungen oder dem Versäumen Differenzen
einzutragen.
Peter P. fragt ob es Probleme in der Buchhaltung gab. Luisa B. bejaht es weder noch verneint sie es.
Christian B. fragt, ob der AStA (finanziell) noch handlungsfähig sei. Alexander K. schätzt dies
positiv ein und kündigt an, dass ab April wieder Gelder vorhanden sein wird. Luisa B. will sich in
dieser Frage noch nicht festlegen.
Es gibt keine weiteren Berichte.

Der Vorstand beantragt eine 10minütige Pause.
Es erhebt sich keine Gegenrede.
Damit ist der Antrag genehmigt.
Die Sitzung wird zwischen 21:50 Uhr und 22:06 Uhr unterbrochen.

TOP 6neu Anträge

Der Vorstand schlägt vor die Anträge in der Reihenfolge A2, A1, A3 und A4 zu behandeln.
Es erhebt sich keine Gegenrede.
Damit ist dies genehmigt.
Der Vorstand schlägt eine zeitliche Begrenzung der Antragsdebatten auf jeweils 10 Minuten vor.
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Es erhebt sich keine Gegenrede.
Damit ist dieses Verfahren genehmigt.

A2 Autonomes Eltern-Kind-Referat
Einbringung des Antrags durch die Antragssteller*innen.
Es schließt sich eine Frage- und Debattenrunde an.
Es wird abgestimmt.
Auf den Antrag entfielen 25 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und eine Enthaltung.
Damit ist der Antrag angenommen.
Anna S. merkt an, dass die Frage der Finanzierung eines solchen Referats durch die Satzung
geregelt werden muss. Leonie W. aus dem Vorstand merkt an, dass ein solcher Antrag für die
nächste Sitzung bereits eingereicht wurde.

A1 Antrag zur völkerrechtswidrigen Anerkennung der Übergangsregierung Venezuelas
Urs K. bringt des Antrag für die Antragssteller*innen ein.
Es schließt sich eine Frage- und Debattenrunde an.
Urs K. hat das Schlusswort zur Debatte.
Es liegt ein Änderungsantrag von Peter P. Vor. Dieser wird von den Antragsteller*innen 
übernommen.
Peter P. stellte einen GO-Antrag auf geheime Abstimmung. Diesem wird gefolgt.
Der Wahlgang wird um 22:45 Uhr eröffnet und um 22:46 Uhr geschlossen.
Die Sitzung wird für die Dauer der Auszählung unterbrochen.
Auf den Antrag entfielen 7 Ja-Stimmen, 9 Nein-Stimmen, 9 Enthaltungen. Damit ist der Antrag 
abgelehnt.

A3 Antrag auf personelle Unterstützung im AStA
Alexander K. bringt den Antrag ein.
Es schließt sich eine Frage- und Debattenrunde an.
Es wird abgestimmt.
Auf den Antrag entfielen 23 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 3 Enthaltungen.
Damit ist der Antrag angenommen.

A4 Antrag auf strukturelle Umgestaltung des Verkehrsreferats
Luisa B. bringt den Antrag ein.
Es schließt sich eine Frage- und Debattenrunde an. Die Redeliste ist nach 8 Minuten und 54
Sekunden erschöpft.
Es wird abgestimmt.
Auf den Antrag entfielen 22 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen.
Damit ist der Antrag angenommen.

TOP 7neu Nachwahl von AStA-Mitglieder

a) AStA-Vorstand
Leonie Woelke kandidiert für den Allgemeinen AStA-Vorstand.
Sie stellt sich vor. Dafür tritt sie aus dem Vorstand des Student*innenparlaments heraus.
Es folgt eine Befragung der Kandidatin. Die Redeliste ist nach 7 Minuten und 37 Sekunden
erschöpft.
Die Wahl wird durchgeführt.
Der Wahlgang wird um 23:30 Uhr eröffnet und um 23:35 Uhr geschlossen.
Die Sitzung wird für die Dauer der Auszählung unterbrochen.
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Die Sitzung wird wieder aufgenommen.
Auf Leonie W. entfielen 23 Ja-Stimmen und 2 Nein-Stimmen. Es gab keine Enthaltungen.
Damit ist Leonie Woelke gewählt. Sie nimmt ihre Wahl an und verkündet ihren sofortigen Rücktritt
aus dem Vorstand des Student*innenparlaments und dem AStA-Referat für Öffentlichkeitsarbeit.

TOP 8neu Nachwahl von Mitgliedern des Vorstands des Student*innenparlaments

Pirijanga Savunthararajah kandidiert.
Sie stellt sich vor.
Es folgt eine Befragung der Kandidatin.
Die Wahl wird durchgeführt.
Der Wahlgang wird um 23:40 Uhr eröffnet und um 23:45 Uhr geschlossen.
Die Sitzung wird für die Dauer der Auszählung unterbrochen.
Die Sitzung wird wieder aufgenommen.
Auf Pirijanga S. entfielen 22 Ja-Stimmen und 3 Nein-Stimmen. Es gab keine Enthaltungen.
Damit ist Pirijanga Savunthararajah gewählt. Sie nimmt ihre Wahl an.

Es wird ein GO-Antrag auf Verlängerung der Sitzung um eine Stunde gestellt.
Es erhebt sich keine Gegenrede.
Damit ist der Antrag genehmigt und die Sitzung bis 1:00 Uhr verlängert.

TOP 9neu Nachwahl für den „Ausschuss zur Klärung der eventuellen GO-Diskrepanzen“

Lena Schmoranzer kandidiert.
Sie stellt sich vor.
Es folgt eine Befragung der Kandidatin.
Die Wahl wird durchgeführt.
Der Wahlgang wird um 23:45 Uhr eröffnet und um 23:48 Uhr geschlossen.
Die Sitzung wird für die Dauer der Auszählung unterbrochen.
Die Sitzung wird wieder aufgenommen.
Auf Lena S. entfielen 22 Ja-Stimmen. Es gab keine Nein-Stimmen oder Enthaltungen.
Damit ist Lena Schmoranzer gewählt. Sie nimmt ihre Wahl an.

TOP 10neu Wahl von Mitgliedern des „Ausschusses zur Auswahl Autonomer Tutorien“

Es sind zwei Mitglieder (quotiert) zu wählen.
Es kandidieren Urs Köllhofer und Luisa Bischoff.
Es wird ein GO-Antrag auf Feststellung der Beschlussfähigkeit gestellt (RCDS/LHG):
Der Vorstand unterbricht die Sitzung um die Zulässigkeit dieses Antrags zu prüfen. Der Antrag wird
genehmigt.
Nach Überprüfung durch den Vorstand sind entsprechend Anwesenheitsliste und auch körperlich 22
Parlamentarier*innen anwesend. Das Parlament ist damit weiterhin beschlussfähig.
Die Kanidat*innen stellen sich vor.
Die Kanidat*innen werden befragt.
Die Wahl wird durchgeführt.
Der Wahlgang wird um 00:03 Uhr eröffnet und um 00:05 Uhr geschlossen.
Die Sitzung wird für die Dauer der Auszählung unterbrochen.
Sitzung wird wieder aufgenommen.
Auf Luisa B. entfielen 18 Ja-Stimmen und 3 Nein-Stimmen. Es gab keine Enthaltungen.
Auf Urs K. entfielen 18 Ja-Stimmen und 3 Nein-Stimmen. Es gab keine Enthaltungen.
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Damit sind Luisa Bischoff und Urs Köllhofer gewählt. Sie nehmen ihre Wahl an.

TOP 11neu Wahl von Mitgliedern des Ausschusses „Mechterstädt“

Es kandidieren Anna Siwiec, Fabian Rocke, Isabel Hildebrandt, Luisa Bischoff, Urs Köllhofer,
Dorian Tigges und Pirijanga Savunthararajah.
Die Kanidat*innen stellen sich vor.
Die Kanidat*innen werden befragt.
Fabian Rocke zieht seine Kandidatur zurück.
Der Wahlgang wird um 00:20 Uhr eröffnet und um 00:25 Uhr geschlossen.
Die Sitzung wird für die Dauer der Auszählung unterbrochen.
Die Sitzung wird wieder aufgenommen.
Auf Anna S entfielen 18 Ja-Stimmen. Es gab keine Nein-Stimmen oder Enthaltungen.
Auf Isabel H. entfielen 18 Ja-Stimmen. Es gab keine Nein-Stimmen oder Enthaltungen.
Auf Luisa B. entfielen 18 Ja-Stimmen. Es gab keine Nein-Stimmen oder Enthaltungen.
Auf Urs K. entfielen 18 Ja-Stimmen. Es gab keine Nein-Stimmen oder Enthaltungen.
Auf Dorian T. entfielen 18 Ja-Stimmen. Es gab keine Nein-Stimmen oder Enthaltungen.
Auf Pirijanga S. entfielen 18 Ja-Stimmen. Es gab keine Nein-Stimmen oder Enthaltungen.
Damit sind Anna Siwiec, Isabel Hildebrandt, Luisa Bischoff, Urs Köllhofer, Dorian Tigges und
Pirijanga Savunthararajah gewählt. Sie nehmen alle ihre Wahl an.

TOP 12 Termin

Die nächste Sitzung wird planmäßig am 24. April stattfinden. Dies ist, ebenso wie die
Antragsfristen, auch dem Sitzungskalender zu entnehmen.
Am 2. April wird die Gedenktafel zu Mechterstädt vor der alten Uni um 16:30 Uhr enthüllt
Die Sitzung endet mit Erschöpfung der Tagesordnung um 00:38 Uhr.

gez. Leonie W., Dorian T. und Pirijanga S.
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